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«Мама, давай поиграем!». Согласитесь, вы слышали эту 

фразу далеко не один раз.  

Один из главных мифов, витающий между мамочками, о том, 

что для игры с детьми обязательно специальное оборудование и 

подготовка; дорогие, яркие игрушки, застилающие стеллажи 

магазинов, и новинки игр, мелькающие на экранах ТВ.  

Миф номер два – «Это займет много времени» 

На самом деле, существует немало игр, не требующих от вас 

специальных временных и денежных затрат (вы можете играть, 

даже готовя ужин).  

1. НАЧНЕМ С ВАС. 
Даже если вы молчаливы от природы - 

все равно говорите с малышом. 

Ребенок легче понимает обращенную к 
нему речь, если она объяснит то, что 

происходит с ним и вокруг него. 

Поэтому сопровождайте свои действия 
словами!  

 

2. ВСТРЕЧА ВЗГЛЯДОВ. 
Озвучивайте любую ситуацию, но только если вы видите, что 

ребенок слышит и видит вас. Не 

говорите в пустую, смотрите ему в 
глаза. Это особенно важно, если ваш 

ребенок чрезмерно активный, 

постоянно двигается. 
Если ваш малыш еще только лепечет 

или говорит мало слов, старайтесь, 

чтобы он видел вашу артикуляцию. 
 



 

3. ГОВОРИТЕ ЧЕТКО.  
Говорите просто, четко, внятно 

проговаривая каждое слово, каждую 

фразу. Известно, что дети очень чутки к 
интонации, поэтому каждое слово, на 

которое падает логическое ударение, 

старайтесь произносить как можно более выразительно. 
 

 

4. ТО ЖЕ, НО ПО-РАЗНОМУ 
Повторяйте помногу раз одно и то же 

слово, да и фразу: но в этом случае, 
меняя порядок слов ("Папа пришел, 

пришел наш папа". "Мячик упал, упал 

мячик, упал"). Если вы хотите, чтобы 
ребенок усвоил какое-нибудь новое 

слово, старайтесь употреблять его в разных контекстах и не 

единожды. 
 

 

5. НО: НЕ ПЕРЕУСЕРДСТВУЙТЕ. 
Не употребляйте слишком длинных 

фраз. И не перегружайте ребенка, 

предъявляя ему сразу большое 
количество заведомо незнакомых слов. 

 

 
6. ОЧЕНЬ ВАЖНО: ХОРОШЕЕ 

НАСТРОЕНИЕ. 

Старайтесь произносить новое слово 
в эмоционально благоприятной 

ситуации. Психологи заметили: в 

таких условиях ребенок обучается и 
впитывает новую информацию в 

десять раз лучше, чем в нейтральных или неблагоприятных.  

 
 
 
 



 
 

 
7. ВСЕ ЧУВСТВА-В СОЮЗЕ С 

РЕЧЬЮ.  

Очень важно, чтобы ребенок, 
постигая, узнавая что-то новое, имел 

возможность не только видеть новый 

предмет, но и трогал, нюхал, щупал его, то есть- изучать 
различными способами. Если вы видите, что ребенок что-то 

трогает, с чем-то играет, сразу же назовите этот предмет 

несколько раз-коротко, четко, выразительно. 
 

8. В ОСНОВЕ  РЕЧИ-
СТРЕМЛЕНИЕ К  ОБЩЕНИЮ.  

Как бы несовершенно ваш ребенок 

ни говорил, принимайте и 
поддерживайте его желание 

вступить с вами в контакт, даже 

если он вообще еще не говорит, 
чаще вовлекайте его в невербальный (несловесный) диалог, 

"приветствуя, одобряя" любой ответ (жест, выразительный 

взгляд, вокализация). Поддерживайте его стремление общаться! 

 

 

 

Уважаемые родители, найдите время для своего ребёнка и  

тогда он будет говорить хорошо! 
 

Желаем вам удачи! 

Любовь и терпение – вот залог вашего успеха. 

 

 

 

 

 

 

 


